

# Escritores chilenos han tenido firmes vínculos con la zona magallánica

por Marino Muñoz Lagos



Pablo Neruda, Premio Nobel de Literatura 1971, estuvo muchas veces en la zona magallánica y en sus libros dejó el testimonio de su admiración por estos paisajes.

**P**ara los mortales comunes que viven en el norte del territorio nacional, la zona magallánica aparece casi inalcanzable. Basta con mirar un mapa de Chile para darnos cuenta de la tremenda distancia que existe desde Antofagasta, Copiapó o Valparaíso para llegar a los orillos meridionales de Punta Arenas, por ejemplo, distancia que se hace más difícil si se desea conocer Puerto Natales, Porvenir, Puerto Williams u otros puntos de la región.

Eso no ha sido obstáculo para que los escritores chilenos se hayan aventurado y la exploración haciendo para andar a estas zonas desoladas. Los viajes de ahora le prestaban poesía a los pasajeros en busca de nuevos lugares en los mapas geográficos. Los viajes en barco proporcionaban ese encanto indescribible desde Puerto Montt hacia el sur; las mágicas islas verdes de Chile, el cautivante navegar por los canales magallánicos con sus vestidas ventisqueros y sus cementerios marinos.

## GABRIELA MISTRAL

La insigne poeta Gabriela Mistral venía de su Valle de Elqui, bíblico sitio de la platería y la agricultura. Maestra primaria educada en pequeñas escuelas rurales coguindadas con sus nombres civiles de Luján Godoy Alcajaga, alcanzó sus primeros laureles públicos en los Juegos Florales de 1914 con sus célebres "Sonetos de la muerte".

Luego de rendir múltiples exámenes ante comisiones burocráticas santiaguinas, el Ministerio de Educación le permitió impartir clases e ingresar a la enseñanza secundaria, donde desempeñó diversos cargos directivos en diferentes liceos del país. En Punta Arenas fue nombrado directora del Liceo de Niñas, cargo que desempeñó entre los años 1918 y 1920 con variada aceptación.

Entre Punta Arenas y Puerto Natales



El escritor Nicomedes Guzmán fue uno de los fieles amigos de la región magallánica. En Punta Arenas, un monolito lo recuerda en una plaza de la población Fitz Roy.

**No hubo nada más profesional que el golpe militar de 1973**  
[artículo]

Libros y documentos

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1996

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

No hubo nada más profesional que el golpe militar de 1973 [artículo]

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa